



Los multimillonarios en México

Los ultrarricos del país, con fortunas superiores a los mil millones de dólares, concentran 8.18 pesos de cada 100.

■ Concentración de la riqueza en México (total de pesos por cada 100)

Nombre	Pesos	Nombre	Pesos
Carlos Slim Helú	4.48	Carlos Hank Rhon	0.15
Germán Larrea	1.34	Rufino Vigil	0.15
Ricardo Salinas Pliego	0.61	Juan Domingo Beckmann	0.15
Alejandro Baillères	0.38	Fernando Chico Pardo	0.13
María A. Aramburuzabala	0.29	Karen Virginia Beckmann	0.10
Antonio del Valle Ruiz	0.18	Roberto Hernández Ramírez	0.08

FUENTE: Oxfam

DESIGUALDAD EN MÉXICO

Se concentra 60% de la riqueza en 294 mil personas

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

En México 294 mil personas poseen más de un millón de dólares y la suma de sus fortunas representa el 60 por ciento de la riqueza privada del país. El reporte *El monopolio de la desigualdad*, de Oxfam, detalló que el 0.2 por ciento más rico posee 6 de cada 10 pesos de la riqueza.

En contraste, 46.8 millones de personas viven en situación de pobreza y de ellas más de 9 millones no saben si podrán comer al día siguiente.

Carlos Brown, director de Conocimiento y Justicia Fiscal en Oxfam México, reconoció que la desigualdad extrema de la riqueza en México se acentuó en la última década y hoy ocho de cada 100 pe-

sos de la riqueza privada nacional, equivalentes a casi 180 mil millones de dólares, se concentran en apenas 14 ultrarricos y sus familias, con fortunas de más de mil millones de dólares.

PODER ECONÓMICO.

En entrevista, el economista expuso que la concentración de la riqueza en el país se debe a décadas de gobierno en donde se renunció a regular la acumulación de poder e influencia de los millonarios.

Esto tiene que ver con las concesiones, licencias y permisos que tienen 11 de los 14 ultramillonarios, desde las privatizaciones de los 80 y 90, que significaron una transferencia masiva de riqueza pública a unas pocas manos privadas.

Pero año tras año, las concesiones les otorgan flujos, que les permiten seguir acumulando riqueza y ahí tenemos nombres: Carlos Slim, con Telmex; Ricardo Salinas Pliego, con TV Azteca; Germán Larrea, con Ferrocarriles de México, y Roberto Hernández en el sector bancario.

“Sería un gran error en México eliminar a la Comisión Federal de Competencia Económica y el Instituto Federal de Telecomunicaciones, que han posibilitado frenar a algunos monopolios que extrañan rentas muy elevadas en México, ya que en el caso de las telecomunicaciones llegamos a tener las tarifas de telefonía celular más altas del mundo”, advirtió.